

215. On verra que le taux moyen de l'intérêt réellement payé sur la dette nette a diminué de \$4.51 par 100, en 1868, à \$2.93 par 100 en 1891, soit une diminution de \$1.58 par 100. La moyenne de la proportion réelle payée a diminué de \$1.29 parce que des dettes portant de forts intérêts ont été réduites, comme on le verra par le paragraphe suivant :

Réduction
du taux de
l'intérêt.

216. On trouvera ci-dessous les divers taux d'intérêts payés et les sommes sur lesquelles ces intérêts sont dus :—

Taux des
intérêts
payables
sur la
dette.

Payable à Londres—			
6 par 100	\$	526,573
5	“		2,433,333
4	“		140,856,596
3½	“		24,333,333
3	“		19,890,298
Total, payable à Londres.....		\$	188,040,133
Payable en Canada—			
6 par 100	\$	368,900
5	“		834,561
4	“		10,577,580
3½	“		52,500
Total, payable en Canada.....			11,833,541
Caisse d'économie, 3½ par 100.....			39,400,026
Comptes des provinces, 5 par 100.....			16,907,414
Crédits—			
6 par 100	\$	1,107,966
5	“		5,413,731
4	“		1,696,295
Total des crédits.....			8,217,992
Compensation aux seigneurs, 6 par 100.....			166,960
Billets de la Puissance } Pas d'intérêt.....			16,176,317
“ des provinces... }			39,625
Divers (divers intérêts).....			9,117,222
			<hr/>
			8289,899,230

Le taux de l'intérêt est de

6 par 100 sur	\$	2,170,399
5	“		25,589,039
4	“		153,130,471
3½	“		63,785,859
3	“		19,890,298

217. En 1868, le taux de l'intérêt était de

7 par 100 sur	\$	873,200
6	“		38,209,203
5	“		32,015,207
4	“		681,333

Taux des
intérêts
payables
pour 1866.

218. Un fort item du passif qui ne porte pas intérêt est le montant des billets de la Puissance en circulation qui ont augmenté de \$3,113,700 en 1867, à \$16,176,317 en 1891. Les dépenses fixes, savoir : les dépenses pour la dette, le fonds d'amortissement et les subventions aux provinces s'élevaient, en 1868, à 58 par 100 du revenu ; mais en 1891, elles ont été réduites à 40 par 100.

Billets
de la Puissance.